

FD

MI PADRE PRESIDENTE

Para mi querido Dr. Alvaro
Guzman Pineda, con afecto

Esposo de el año de 1.926. Yo era un joven lleno de ilusiones y me
preparaba a entrar en matrimonio. Tenía 22 años. Sabía muy poco de compromisos sociales y
decidí visitar a todos mis tíos para participarlos. Mi Padre me decía : "Debes ir también
donde tus tíos, pues a ti no estás mucho allá".

Quién era Ana Ross ?

Se trataba de la Dra. Dña. Ana Ross Pérez hermana de mi Padre y
esposa de Dr. Túlio Cepina, ingeniero, quien fuera Rector de la Escuela de Minas de Medellín,
donde hicieron sus estudios de Ingeniería tantos personajes importantes de Antioquia.

Dr. Túlio era hijo de Mariano Cepina Rodríguez presidente de Colombia
(1.927 - 1.930) y hermano de Pedro Nel Cepina quien fué también presidente en 1.922.
En una plazuela de Medellín hoy una estatua con esta leyenda "AL SUCIO DON TÚLIO CEPINA".

Compliendo los deseos de mi padre me fui una tarde a participar mi
matrimonio a la Familia Cepina Pérez. Vivían en ese tiempo en su casa de campo "Torronto"
en el Poblado.

Recibieron, muy atentos, al hijo del tío "Quico" como lo decían cariñosamente
conmigo a mi Padre. Me invitaron a comer (a comer como decíais los anticuarios) y recordo
que después de comido, estuve jugando billar con mis primos y les conté que me llamó pede-
ramente la estación que en esa casa tuvieron un billar grande como de Club.

Hacía poco nos habíamos sentado a la mesa cuando llegó MI PRIMERO PRESI-
DENTE, Mariano Cepina Pérez. Todos los niños de mi tía Ana Ross, la señora de la casa, eran
para su Hijo mayor el mismo que en el año de 1.946 cediría sobre su pecho, lo mismo que su
abuelo y que su tío la bandera tricolor de los presidentes de Colombia. La misma que llevaron
sus hermanos Dolores y Santander, Miguel Antonio Caro y Marco Fidel Suárez, Enrique Claya
Herrera y Carlos E Restrepo.

Así había yo cumplido, lo mejor que pude, este compromiso social de
visitar la familia Cepina Pérez.

LA POSSESIÓN:

Y pasaron 20 años !

Vivía yo en Bogotá y esa semana estaba muy emocionado por el hecho de
que un primo mío, fuere a tomar posesión de la Presidencia de la República.

Entre nosotros los familiares de Mariano, residentes en Bogotá, corrían
noticias de que había un palco especial en el Salón Elíptico del Capitolio Nacional, destinado
para que los familiares del nuevo presidente presenciáremos la posesión y que para el efecto
Mariano nos enviaría tarjeta especial para poder entrar al Capitolio.

Pero sucedió algo inesperado, si se me permite decir trágico-niceno.

Mi hermano Ricardo no se esperó a que le llegara la tarjeta de invita-
ción y resolvió llamar por teléfono a Mariano para solicitarla. La respuesta fué la siguien-
te : Las boletas para la posesión están agotadas y si acceso quedara alguna sería para mis
amigos políticos ».

MI PRIMO PRESIDENTE

Que "embarrada", como dicen los Bogotanos !

Que esperanzas nos quedaba con Mariano a los Pérez Rodríguez, todos pobres y casi todos liberales ? . Tuvimos que conformarnos con ~~una imposición de su~~ ~~primer presidente~~ por radio la posesión del PRIMO PRESIDENTE, valiéndonos de un pobre radio-cito comprado a plazos.

Y ese dia, mi primo Presidente recibió de Alberto Lleras, en un gesto de respeto a las leyes de Colombia y a la Democracia, las riendas del Gobierno.

Pasó el tiempo. Ya llevaba Mariano dos años de ser Presidente . Se esperaba de un señor tan honorable, tan inteligente, tan instruido y tan rico un gobierno ejemplar. Pero no fué así.!

Yo sé muy bien que no tengo ningún mérito para juzgar su obra de Gobernante. Yo soy simplemente un José Dolores; pero José Dolores también podría hacerlo por el solo hecho de ser un ciudadano Colombiano.

Por ese tiempo se recrudoció la violencia, esa terrible violencia que fue descrita por Ernesto Leon Herrera en su libro "Lo que el cielo no perdona" y por otro autor que no recuerdo, en su libro "Viento Seco". Daniel Caicedo Gutiérrez. (Médico)

Y también por ~~xx~~ ese tiempo Jorge Eliécer Gaitán quien habría de caer meses mas tarde víctima de las balas ~~asesinas~~ asesinas, invitó al pueblo a una manifestación. En medio de un silencio impresionante y absoluto, estando la Plaza de Bolívar atestada de banderas negras que portaban las viudas y los huérfanos víctimas de la violencia, pronunció Gaitán su célebre "ORACIÓN POR LA PAZ". Quería transcribirles partes de esta bella creación, pero no la pude conseguir en Medellín en ninguna parte. Ni en los periódicos, ni en la Biblioteca Piloto ,ni en ninguna parte. Parece que en Medellín le tienen miedo a la obra de Gaitán.

UN SALUDO

Un dia iba yo conversando con mi maletica de visitador médico por la carrera 5 crucero con la calle 10 en Bogotá, cuando vi bajar con dirección a Palacio, el automóvil Presidencial. Me detuve y pasó el carro muy cerca de mí. Mariano se asomó a la ventanilla del carro y me dió un gran saludo, tan efusivo, que los transeúntes que en ese momento lo presenciaron, se debieron quedar atorados de que todo un Presidente de la República saludara de esa manera a un pobre señor que iba por la calle llevando en la mano ~~y~~ una pobre maletica de cuero.

UNA PETICIÓN

Varios meses después de este saludo me hice esta reflexión : Yo tan pobre, con seis hijos, cuatro en el colegio; el mayor haciendo bachillerato y esas mensualidades de colegios que se cumplían cada rato desequilibrando mi presupuesto !

Porqué no escribir a Mariano y pedirle una boca para mi hijo ?

Que trabajo le podría costar concedérmola ?

Dicho y hecho. Escribí una carta dirigida al señor Presidente de la República en términos muy corteses y lo más corta posible.

A los pocos días, con gran despliegue de bocinas, uniformes y escudos de Colombia, llegó a mi casa el motociclista de la Presidencia. Me alargó un sobre muy

MI PRIMO PRESIDENTE

grande con membrete del Presidente. Muy emocionado leí inmediatamente su contenido :

" NO PUEDE CONCEDERSE LO SOLICITADO"

Segunda "Embarrada" !

UNA GRANJA

Yo he ~~sido~~ soñado toda la vida en tener una casita de campo donde tenga siquiera donde sembrar flores. Un dia leí en un periódico de Bogotá, que el Gobierno estaba adjudicando unas parcelas en Cota, población de Cundinamarca, muy cercana a Bogotá.

Por que no llenar una solicitud que daban en una oficina del Gobierno para esta adjudicación ?

Pensaba; quien quita que esto resulte y pueda yo tener mi granjita ?

Dicen que no hay peor diligencia que la que no se hace.

Y si de pronto me la adjudican, no sería yo feliz en mi granjita los Domingos sembrando rosas y gladiolos ?. Donde tuvieran mis hijos una distraccion sana y donde tuviéramos todos donde descansar del duro trajin de la semana ?

Llené la solicitud. Pero cuando hice esto me enteré que los solicitantes eran muchos más que las granjas que había para adjudicar. Resolví entonces escribirle a mi primo presidente, encargándole muy comedidamente hiciera algo a mi favor en este sentido. Que trabajo le costaba ?

Semanas despues publicaron las listas de las personas agraciadas con la adjudicacion de las granjas, pero el nombre de este humilde servidor, este vil gusano de la tierra, no figuró por ninguna parte.

UNA FECHA TRÁGICA

El 9 de Abril, esa fecha trágica para Colombia, dia en el cual se produjo la mayor commoción social que me ha tocado presenciar y a la cual me referiré extensamente en otro capitulo, venia Mariano en su auto presidencial de inaugurar una exposicion pecuaria. Al llegar a Palacio, a pocos metros de la puerta de entrada, unos hombres arrojaron a la calle algunos objetos para impedir al carro que siguiera. El chofer arrojó el carro y el carro veloz entró a Palacio.

En la puertq de éste, yacia el cadaver de un hombre terriblemente desfigurado. Este hombre había sido muerto a golpes por la gente enfurecida y arrastrado siete cuadras hasta el Palacio de Nariño, residencia desde hacia mucho tiempo de todos los Presidentes de Colombia. Era el cadaver de Roa Sierra, el asesino, un cuarto de hora antes, de Jorge Eliecer Gaitan.

Y empezaron los saqueos a los almacenes y los incendios. Se oían disparos por todas partes'

MI PRIMERO PRESIDENTE

Las radiodifusoras incitaban a la violencia. En algunas veces sacaron los propios operarios de radio a la calle para que pudieran ser oídos por todos los transeúntes.

Y comenzó la tragedia, la que iba a durar cinco días, causando la destrucción casi total del centro de la ciudad de Bogotá. Yo fui testigo ocular de todo esto.

A MI PRIMERO PRESIDENTE le aconsejaron que saliera de Palacio donde estaba casi prisionero y a lo cual contestó "MAS Vale UN PRESIDENTE MUERTO QUE UN PRESIDENTE FUGITIVO".

Esta frase fué grabada en una placa de bronce y colocada en el edificio del periódico El Colombiano de Medellín.

Y terminó el tristemente célebre período presidencial de MI PRIMERO PRESIDENTE.

Solo se decirles que en mi favor y apoyo de haberlo hecho solicitaron varias veces, no hizo nada.

Luego siguió el gobierno de Leandro Gómez que fué un desastre y después vino Rojas Pinilla que hizo un gobierno peor o mejor un desgobierno, que le costó a Colombia su ruina.

~~Libertad sin Poderes ni autoridad, ni libertad ni fuerza~~

Por fin, después, llegó el gobierno del PRESIDENTE POCO Alberto Lleras, el que Dio a Colombia salvaje a Colombia.

MEMORIA :

Mas vale un presidente desconocido, que cien presidentes de la familia.

H. Pérez R.

Provenza, Mayo 17/59